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Taglio del nastro e ottimo riscontro di pubblico

Partenza sprint
per Expo Casa 2025

BASTIA UMBRA

Con il taglio del nastro ufficiale, Expo Casa 2025 - 41e-
sima edizione - ha aperto i battenti registrando fin dalle
prime ore un’ottima affluenza di pubblico. Oltre 170 e-
spositori, provenienti da tutta Italia, presentano più di
5.000 soluzioni dedicate all’home living, offrendo ai visi-
tatori un panorama completo sulle ultime tendenze del
settore. Hanno preso parte all’inaugurazione di ieri area
eventi il presidente di Epta Confcommercio Umbria Aldo
Amoni, l’assessore della Regione Umbria al Pnrr, alle po-
litiche agricole e agroalimentari, alla montagna e alle a-
ree interne, ai parchi e ai laghi, al turismo e allo sport
Simona Meloni, il sindaco di Bastia Umbra Erigo Pecci, il
sottosegretario di Stato al ministero dell’Interno Ema-
nuele Prisco, il presidente della Camera di commercio
d e l l’Umbria Giorgio Mencaroni, il presidente di Ance
Umbria Albano Morelli e il presidente di Umbriafiere Ste-
fano Ansideri.
“L’entusiasmo con cui Expo Casa ha preso il via è la dimo-
strazione di quanto questo evento sia atteso e amato da
professionisti e visitatori. Ogni anno lavoriamo per offrire
un’esperienza sempre più ricca, con espositori di qualità
e un programma di eventi di alto livello. Il grande slancio
di questa edizione è una conferma della vitalità del setto-
re e della nostra fiera come punto di riferimento impre-
scindibile per tutto il centro-sud Italia” ha dichiarato Al-
do Amoni, presidente di Epta Confcommercio Umbria.
“La casa è importante - ha affermato l’assessore regiona-
le Simona Meloni - e dobbiamo creare le condizioni per
cui sia modellata in simbiosi con il Cuore verde d’Italia: al
centro mettiamo sostenibilità, rigenerazione e riqualifi-
cazione, condivisa con gli operatori del settore e gli ope-
ratori professionali”.
Grazie alla collaborazione con i Vigili del Fuoco, torna
anche quest’anno la campagna di prevenzione e sensibi-
lizzazione sulla tematica della sicurezza in ambito dome-
stico con il progetto Casa Sicura. L’utilisse campagna ver-
rà realizzata con l’esposizione della Casa degli Errori:
uno spazio nel quale i visitatori, assistiti dai Vigili del Fuo-
co, potranno vedere alcuni tra gli errori più comuni che
portano a incidenti domestici. Su questo tema è interve-
nuto il sottosegretario Emanuele Prisco: “La partecipa-
zione del Ministero e in particolare del Corpo dei Vigili
del Fuoco del Comando di Pistoia vuole testimoniare
l’impegno per costruire una cultura della sicurezza do-
mestica partendo dai più piccoli”.

EVENTI
Oggi in area eventi (Padiglione 8, Corsia C) appuntamen-
to con lo spettacolo Il Teatro salva la Vita di Stefano de
Majo (ore 15). A seguire convegno Formazione, consape-
volezza dei rischi e il contributo della digitalizzazione e
d e l l’AI, che approfondirà il ruolo delle nuove tecnologie
nella prevenzione degli incidenti sul lavoro. A seguire,
dalle 17.30 alle 19.30, spazio alla sostenibilità con un in-
contro a cura di Risparmio Energetico: Impianti solari e
sistemi di riscaldamento da fonti rinnovabili.

ORARI
Expo Casa sarà visitabile dal lunedì al venerdì dalle 15
alle 20, il sabato e la domenica dalle 10 alle 20 all’Umbria -
fiere di Bastia Umbra.

Sa.Nu.

Inaugurazione Aldo Amoni (Epta Confcommercio Umbria) taglia il nastro

Industria, Molinari (Uil)

“La contrazione
occupazionale umbra
ci preoccupa”

PER UGIA

“L’Umbria presenta il calo più pe-
sante dell’occupazione industriale per
il centro Italia nei primi tre trimestri del
2024. Lo dice lo Svimez nel report D ove
vanno le regioni italiane - previsioni re-
gionali 2024 - 2026 e questo ci preoccu-
pa, in un contesto in cui ci troviamo a
fare i conti con i problemi di Ast legati
a l l’energia ed alla sua competitività in-
ternazionale e situazioni di crisi diffuse.
In questo quadro, l’Umbria presenta un
dato molto pesante: -8,5 per cento nella
contrazione dell’occupazione del set-
tore. Siamo molto preoccupati e auspi-
chiamo che la Regione Umbria sappia
prendere di petto quanto prima il tema.
Per quanto ci riguarda, siamo a disposi-
zione e lieti che l’assessore De Rebotti
abbia avviato con le organizzazioni sin-
dacali un proficuo dialogo” spiega in
una nota il segretario generale della Uil
d e l l’Umbria, Maurizio Molinari.

Sa.Nu.
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“I lavoratori, insieme alla reputazione,
sono i due elementi fondamentali di una ve-
ra, sana impresa. Ma prima ancora viene l’e-
lemento umano ed affettivo. Ed anche per
questo - spiega il presidente di Ance Um-
bria, Albano Morelli - abbiamo deciso di
rappresentare a Expo Casa, in questo nostro
primo anno di presenza alla grande rasse-
gna dell’abitare, uno spettacolo altamente
emotivo qual è Il teatro salva la vita, come

momento di riflessione che anticipa il con-
fronto al quale abbiamo invitato a parteci-
pare tutti i soggetti che, a vario titolo, fanno
parte del mondo delle costruzioni: imprese,
lavoratori, professionisti, esperti di nuove
tecnologie, pubbliche amministrazioni.
Nella consapevolezza che una diffusa cultu-
ra della sicurezza, l’elemento determinante
per rendere ancora più sicuri i cantieri e in
generale i luoghi di lavoro, si costruisca con-
cretamente tutti insieme. Noi imprese, rap-

presentate da Ance Umbria, siamo disponi-
bili a lavorare concretamente con tutta la fi-
liera, per rendere sempre più sicuro il lavoro
nei cantieri”.
In quest’ottica di collaborazione su un tema
così importante, il presidente Morelli inten-
de anche lanciare agli interlocutori una pro-
posta per approfondire, con metodo scien-
tifico, elementi che possano aiutare a com-
prendere “q u a l i t at i va m e nte” le statistiche
sugli infortuni sul lavoro e, nello specifico,
nei cantieri.

“La maggiore sicurezza – sot -
tolinea il presidente di Ance
Perugia, Giacomo Calzoni –
non si persegue soltanto con
un approccio normativo, ma
è soprattutto una battaglia
culturale. Serve infatti acqui-

sire la giusta competenza e conoscenza dei
potenziali rischi, e quindi la consapevolezza
su come prevenirli, da parte di tutti i soggetti
che, per singole lavorazioni, entrano in can-
tiere. E questo è ancora più importante oggi,
dove le diverse professioni richiedono u-
n’alta specializzazione, però spesso a disca-
pito della conoscenza dell’intero ciclo della
lavorazione che avviene in cantiere, in tutte
le sue fasi e nei suoi vari aspetti. Una possi-
bile soluzione potrebbe essere quella di far

fare formazione obbligatoria a tutte le figure
che entrano nei cantieri, come previsto per
le imprese che già utilizzano il contratto col-
lettivo di categoria. L’altro elemento – con -
clude Calzoni – è dato dallo sviluppo tecno-
logico e dall’utilizzo dell’AI, che, progressi-
vamente e con le opportune modalità di im-
piego, potranno portare benefici anche in
termini di incremento degli standard di si-
cu rezz a”.

R.C.

Per il presidente regionale di Ance soltanto con un’azione congiunta si possono fermare gli infortuni

Per Giacomo Calzoni
al vertice provinciale dell’associazione
ci vuole una battaglia culturale

PER UGIA

Un emozionante mono-
logo teatrale che, anche con
l’ausilio di effetti multime-
diali, invita a riflettere sul-
l’importanza di tenere sem-
pre alta l’attenzione sulla si-
curezza nei luoghi di lavoro
e, nello specifico, in cantiere.
E una tavola rotonda nella
quale saranno presentati gli
elementi critici, ma anche e-
sempi concreti di procedure
e strumentazioni che, pure
attraverso l’uso del digitale e
d e l l’intelligenza artificiale,
possono concretamente
contribuire ad aumentare la
sicurezza nei cantieri.
Con coraggio Ance Umbria
ha scelto il tema della sicu-
rezza come primo evento,
questo pomeriggio, tra quelli
promossi all’interno di Expo
Casa. Una presenza, quella
d e l l’Associazione nazionale
costruttori edili dell’Umbr ia
a l l’interno della grande ras-
segna dell’abitare, che è pro-
prio finalizzata a far cono-
scere il mondo delle costru-
zioni per quello che real-
mente è, al di là dei
pregiudizi, dei luoghi comu-
ni e del modo in cui viene
spesso erroneamente perce-
pito nell’immaginario collet-
tivo. A cominciare, appunto,
dalla sempre maggiore ricer-
ca della sicurezza, attraverso
norme puntuali, formazione
del personale e aggiorna-
mento, utilizzo di nuovi mac-
chinari e tecnologie. Un o-
biettivo che però deve essere
responsabilmente persegui-
to da tutti gli attori del mon-

do delle costruzioni: le im-
prese, i dipendenti, i profes-
sionisti, i committenti privati
e le pubbliche amministra-
zioni. Soggetti che Ance Um-
bria ha chiamato a confron-
tarsi nella tavola rotonda, in
programma dalle ore 16 nel-

la Sala Europa di Umbriafie-
re. Un confronto che seguirà
lo spettacolo Il teatro salva la
v ita, dell’attore Stefano de
Majo, ideato e realizzato da
Cesf Perugia e Tesef Terni, in
collaborazione con Inail del-
l’Umbria. Uno spettacolo di

grande impatto emotivo, in
grado di toccare le coscienze
dei numerosi spettatori nelle
città in cui è stato sinora por-
tato in scena. Seguirà la
proiezione di tre filmati. Il
primo, realizzato da Fonda-
mentale, la filiera delle co-

struzioni, che ha come pro-
tagonista e regista Luca Zin-
garetti che, mostrandoci con
orgoglio che “veniamo da
l o nt a n o”, sottolinea l’attuali -
tà del mondo delle costru-
zioni e i suoi aspetti irrinun-
ciabili: la sicurezza, l’innova -

zione, la tecnologia e le gran-
de opportunità. Gli altri due
sono stati commissionati
proprio da Ance Umbria, per
far conoscere il mondo delle
costruzioni come realmente
oggi si presenta, con un mes-
saggio rivolto soprattutto ai

Il teatro salva la vita
Così l’Ance promuove
il tema della sicurezza

A Expo Casa oggi pure una tavola rotonda per riflettere e confrontarsi
Un aiuto può arrivare da digitale e intelligenza artificiale nei cantieri

Morelli: “Serve lavorare insieme”

L’Associazione dei costruttori in campo per la prevenzione

Il nuovo corso
dell’edilizia
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giovani, per i quali il futuro
passa anche da questo setto-
re. Filmati nei quali c’è un
forte richiamo alla cultura
della sicurezza. Perché non si
può promuovere il settore
delle costruzioni se non si
promuove la necessità di una

sempre maggiore consape-
volezza, da parte di tutti, di
adottare pratiche e procedu-
re, grazie anche alle nuove
tecnologie, per ridurre i pos-
sibili rischi nei cantieri. Se-
guiranno, dalle ore 16, gli in-
terventi e la tavola rotonda

sul tema Sicurezza in cantie-
re. Formazione, consapevo-
lezza dei rischi e il contributo
della digitalizzazione e del-
l’AI. Porteranno il loro con-
tributo i segretari delle orga-
nizzazioni sindacali di cate-
goria: Elisabetta Masciarri

(Fillea-Cgil), Giuliano Bic-
chieraro (Filca-Cisl), Alessio
Panfili (Feneal-Uil). Alfredo
Martini, segretario generale
AIS, modererà la tavola ro-
tonda con la partecipazione
di Alessandra Ligi, direttrice
Inail Umbria; Lucia Bachini,

rete professioni tecniche
Umbria; Giacomo Calzoni,
presidente Ance Perugia.
Riccardo Vatta, Head of in-
frastructures Hseq Saipem,
illustrerà il contributo della
digitalizzazione e il valore
aggiunto della AI. L’inter ven-

to finale sarà dell’ass ess ore
regionale Lavori pubblici e
sicurezza in cantiere, Fran-
cesco De Rebotti mentre le
conclusioni sono affidate ad
Albano Morelli, presidente
di Ance Umbria.

R.C.

La sicurezza
fa spettacolo
Alcuni momenti
del suggestivo

spettacolo
di questo

pomeriggio
sul tema della

sicurezza
Qui accanto,
da destra:

il direttore Di
Benedetto, l’a ttore
Stefano De Majo

e i presidenti
di Ance Umbria

e Perugia, Morelli
e Calzoni

Nello stand simulatori di macchinari con i quali tutti potranno mettere alla prova le proprie abilità

Al Padiglione 8 tra innovazione e qualità

PER UGIA

“Noi ci crediamo”. E’ la frase con la
quale le imprese di Ance Umbria invitano
i visitatori di Expo Casa a conoscere il
mondo delle costruzioni attraverso le nu-
merose iniziative che l’Associazione pro-
pone all’interno del proprio spazio (Padi-
glione 8, Corsia C, Stand 32) e gli eventi
pubblici a Umbriafiere.
Uno stand, quello progettato e organizza-
to da WOW Event di Francesca Batori in
collaborazione con Eventitaliani srl, fun-
zionale e innovativo. Capace di “pa rla re”
a tutti i visitatori di Expo Casa e in parti-

colare ai giovani, tra i principali destina-
tari dei video prodotti da Ance Umbria
per mostrare come in realtà il mondo del-
le costruzioni sia caratterizzato da quali-
tà, ricerca della sicurezza, innovazione ed
in grado di garantire gratificanti opportu-
nità, anche economiche.
Aspetti, questi, ricordati anche dal presi-
dente di Ance Umbria, Albano Morelli,
che alla presenza delle autorità e dei nu-
merosi ospiti intervenuti, ha aperto uffi-
cialmente il ricco programma portato
da l l’Associazione nazionale costruttori
edili a Expo Casa: convegni e tavole ro-
tonde su temi di grande attualità, nume-

rosi ospiti, video istituzionali e la presen-
za nello stand di simulatori di macchinari
da cantiere con i quali tutti potranno
mettere alla prova le proprie abilità.
Nello stand è stato ospitato il primo in-
contro del Caffè di Ance Umbria, con la
partecipazione del presidente e del se-
gretario di Anci Umbria, Federico Gori e
Silvio Ranieri. In particolare, sono stati
affrontati i temi dello spopolamento dei
borghi e delle aree interne, dell’attuazio -
ne del Pnrr nei piccoli Comuni e di come
la rigenerazione urbana possa incidere
nel futuro delle città umbre.

R.C.

Evento
Nello stand

dell’Associazione
è stato ospitato

il primo incontro
del Caffè di Ance

con la partecipazione
del presidente

e del segretario
di Anci Umbria,

Federico Gori
e Silvio Ranieri
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